

Elle est passagère ou durable, et oscille entre quelques jours ou plusieurs années.

Nos connaissances étiologiques sont à peu près nulles sur cette affection qui embrasse probablement des faits disparates. C. Bernard a cependant montré que la chylurie est due quelques fois à ce que le sucre introduit comme aliment et le produit de la digestion des féculles et des gommes se changent dans le foie en un mélange de substances, partie graisseuse, partie azotée coagulable qui dans les veines sushépatiques et dans les veines en général se montrent à l'état de granulations très fines donnant au sérum l'aspect chyleux. D'après C. Bernard cette affection ne se manifesterait que lorsque l'alimentation se compose en partie de féculles, de gommes et de sucres.

---

L'observation que je me permets de vous faire, se rapporte à un adulte de 38 ans ; pèse 150 livres ; journalier dont les antécédents pathologiques sont nuls ; marié, son épouse n'a pas d'enfant ; impuissant depuis 4 ans ; ne boit pas de stimulants alcooliques et ne fume pas.

J'ai vu le malade le 11 mars 1905 ; il urinait une grande quantité d'urine laiteuse à chaque miction. Il avait des douleurs rénales vives, des sensations de brûlures persistantes à la verge et des faiblesses générales qui l'obligèrent à laisser l'ouvrage.

L'examen général dénote quelques légers troubles digestifs ; l'examen de l'urine donne une grande quantité de graisse.

Je lui fais retrancher le sucre et les pommes de terre de son alimentation, et de ce dernier aliment surtout il en mangeait abondamment. Je lui donne l'extrait fluide de salix nigra, à la dose de trente gouttes, quatre fois par jour. Après quatre semaines de traitement, mon patient reprenait ses forces, les douleurs